
 

奈良市子ども政策課 

社会福祉法人郡山双葉会 

 

◇アンケート名：西大寺北幼稚園 第１回三者協議会実施後 保護者アンケート 

◇回答者数：7名 

◇具体的な意見内容 

・移管後の運営内容について 

 

回答番号 分類 意見内容 

（原文・誤字修正） 

回答者 回答 

１ 移管後の運営内

容について 

１号認定の子どもはお昼寝なし

にしていただきたいです。 

また、２号認定の子も一律でお

昼寝をさせるのではなく、保護

者と相談の上、昼寝の有無や時

間を調節して頂けると助かると

思います。 

法人 午睡は子どもの生活のリズムを構成する重

要な要素になります。一日の活動で消費し

た体力を回復したり、心身を休ませたりす

るもので、乳幼児期の発達の過程や一日の

活動において必要なことです。 

基本的には、在園時間が長い場合は安心し

て午睡できる環境を整えつつ、園児の発達

や体調を考慮し、一律とならないように配

慮しています。 

以上の考えに基づき、１号認定児の預かり

保育利用の場合及び２号認定児は、通常は

午睡を行います。 

２ 移管後の運営内

容について 

保育参観は年に何回あります

か。 

法人 保育参観や園行事等の様々な機会を通し

て、子どもの達の様子を保護者の方にお伝

えしたいと思っています。 

回数については、幼稚園から幼保連携型認

定こども園への移行を踏まえた上で、各年

齢において回数や方法を今後検討する予定

です。 

西大寺北幼稚園 第１回三者協議会実施後 保護者アンケート 



３ 移管後の運営内

容について 

登園時間を教えて下さい 法人 別紙の、第１回三者協議会資料にあるとお

り民営化後の開園日と開園時間の各認定区

分の保育時間内で保護者の就業時間や家庭

の状況に応じて、在園児の方は移管前に、

新入園児は入園前に個人面談の機会に、基

本とする登園時間をお知らせいたします。 

４ その他の事項に

ついて 

１号認定の子は 9 時登園になっ

ていますが、現在と同様８時４

０分～５０分に登園可ですか？ 

法人 １号認定の保育時間は９時からとなります

が、登園時間については現在と同様に８時

40 分以降に登園いただけるようにいたし

ます。 

但し８時 40 分までに登園された場合は預

り保育料が必要となりますので、ご理解い

ただきますようお願いします。 

５ 移管後の運営内

容について 

初めは戸惑う事も多いと思いま

すが、先生方は経験のある先生

方（ベテラン）ばかり来られる

のでしょうか？ 

法人 職員構成は、バランスが大事だと考えてい

ます。出来る限り、経験や年齢に偏りが出

ないように職員配置を考えていますが、移

管当初は保育者の経験を重視した 

人員配置を行う予定です。 

６ 移管後の運営内

容について 

園庭の樹木を出来るだけ残して

頂けると嬉しいです。 

法人 四季を通して自然物等を利用し、教育・保

育活動を行っています。 

今後予定される施設整備計画により、伐採

が必要な樹木も出てくると思いますが、出

来る限り樹木は保存する方針で進めていま

す。 

施設整備後には、新たな樹木や花壇などを

設置し、豊かな自然環境の中で子ども達が

活動できる環境を整えていきます。 



７ 移管後の運営内

容について 

登降園の際に、登校する小学生

たちが安全に通れる様、また近

隣の方々の安全もご配慮いただ

きたいです。 

★自転車のマナーについてな

ど。お年寄りの方も多いので… 

法人 園への進入路は、小学生の通学路や近隣住

民の方々の生活道路となっている為、送迎

時の渋滞緩和と安全確保として、パススル

ー式（入口と出口が別の一方通行式）の駐

車場の設置と登園時間には交通誘導員を配

置し安全確保に努めます。 

また、市立こども園に準ずる形で、１号認

定の方については、基本的には徒歩または

自転車での登降園をお願いします。 

８ 移管後の運営内

容について 

昼寝用リース布団について 

夏休みに１号認定の子どもが昼

寝をする際にも、リース布団を

使用すると聞きました。 

１回しか預かり保育を利用して

も 1,650 円かかるのは保護者と

しては負担が大きいので、1 号

の子に関しては現在と同様バス

タオル使用で、料金なしでお願

いしたいです。 

法人 ２号認定及び３号認定の子どもについて

は、衛生面や管理面を考え、リースふとん

を使用する予定です。 

リースふとんの内容は、コットベット、タ

オルケット（夏）、毛布（冬）となりま

す。シーツは保護者でご用意いただきま

す。 

また、１号認定の預かり保育利用者につい

ても、回答番号１の考え方に基づき午睡を

行うことから同様にリースふとんの利用予

定ですが、その利用回数による日額金額を

設定し上限を設ける予定です。 

 

※昼寝用リースふとん：1,650 円/月額 

※利用回数による日額金額：150 円/日額 

 上限は月額（1,650 円） 

９ 移管後の運営内

容について 

リース布団代は昼寝しなくても

必要ですか？ 

法人 

１０ その他の事項に

ついて 

昼寝の際のリース布団ですが、

希望者は持ち込みも検討して頂

きたい。 

法人 

１１ 移管後の運営内

容について 

いろいろ工事をしながら園活動

というのがどんな感じなのかイ

メージがわきません。 

弊害があるとすればどういうこ

とが想定されるか知りたいで

す。 

法人 改修工事中は、一部保育室仮設園舎を設置

し、保育区画と工事区画を分けることによ

り、工事中の園児や保護者の安全確保や騒

音の軽減に配慮します。 

また、安全な戸外遊びのスペースの確保や

遊戯室の継続使用や畑や遊具の移設など、

現状の幼稚園運営への影響を最小限に抑

え、子ども達の日頃の活動に影響が無いよ

うに工夫と配慮を行います。 

工事中は、園庭の使用範囲が狭くはなりま

すが、近隣への散歩や小学校の運動場の使

用をお願いする等をして、普段と変わらぬ

活動量を確保したいと考えています。 



１２ 移管後の運営内

容について 

一時預かりの先生は何名です

か？（予定でも可） 

法人 在園児以外の一時預かり事業は、移管後の

子どもの状況や園運営の状況が落ち着いて

から開始する予定です。 

担当の保育者は、１名を確保予定ですが、

利用状況やニーズに応じて追加確保する予

定です。 

１３ 移管後の運営内

容について 

プレや子育て広場は継続されま

すか？ 

法人 なかよし広場や子育て広場１２３は、継続

して実施します。 

現在、実施に向けて各広場に参加し引継ぎ

を行っています。 

１４ 移管後の運営内

容について 

先生を招いて英語やお茶、サッ

カーなど来年度以降も予定あり

ますか？ 

法人 講師を招いての事業については、実施に向

けて引継ぎを行っています。 

今後、民間移管により幼保連携型認定こど

も園に移行する事や今後の施設整備の概要

を説明し、移管後も継続していただけるか

確認をする予定です。 

１５ 移管後の運営内

容について 

子ども達の体幹を鍛える遊びを

取り入れて欲しい。 

法人 教育・保育活動に感覚統合療法の理論や実

践を取り入れることで、子ども達の状況に

応じて、前庭感覚・固有感覚・触覚を育む

仕掛けを多目的ホールや園庭に用意し、子

ども達の体幹を鍛え、発達に重要なノンバ

ーバル（非言語）コミュニケーションを育

む予定です。 

（例） 

前庭感覚（揺れや加速度を感じる）：ブラ

ンコ、ボールスウィング、トランポリン等

を使用し、３次元を把握することにより、

重力を感じ姿勢を保つ。 

固有感覚（体の位置を感じる。体の協調

性）：坂道、梯子、ボルタリング等で左右

の手足をバラバラに動かし、全身の力で体

を動かす。 

触覚（全身の皮膚で感じる）：砂場、泥ん

こ遊び、プール遊び等、身体に触れる感覚

や触れられる感覚を知り、自身の体の輪郭

をイメージする。 



1６ その他の事項に

ついて 

PTA については、就労している

保護者が増えると思うのでなる

べく負担に偏りが出ないよう、

都度ボランティアを募り行事等

行っていっても良いと思いま

す。 

PTA は今年度で終了で良いと思

います。 

法人 PTA については、今後の方向性について

検討されていると聞いています。 

移管後の三者協議会など、保護者の意見を

聞く必要がある際に参加いただく方とし

て、クラスの代表者を決めていただく等の

方法を奈良市より提案いただきました。 

また、行事などにおいて必要に応じてボラ

ンティアを募るというのは、とても良いア

イデアだと思いますので、今後の参考とさ

せていただきます。 

１７ その他の事項に

ついて 

西大寺北小学校との交流が、今

後も続けば良いと思います。年

長組の小学校体験など、感染症

対策のため中止となっていたも

のも、再開、継続できるといい

ですね。 

法人 当法人の各園も今年度に入り、徐々に諸団

体との交流事業を再開していますので、小

学校との交流については、奈良市内の小学

校の動向も参考にしつつ、今後再開に向け

ての相談を始めたいと思います。 

１８ その他の事項に

ついて 

現在の西北幼稚園と変わらない

活動内容だったら良いなと心か

ら願っております。 

法人 現在、西大寺北幼稚園が長年培ってこられ

た「豊かに学び、自ら考え、行動する子ど

もを育てる」教育目標や教育内容の引継ぎ

を行っています。 

移管後は、引き継いだ教育内容に加えて、

当法人の教育・保育内容や奈良市立こども

園カリキュラム「バンビーノプラン」を基

にした教育・保育活動を行って参ります。 

 

※バンビーノプラン 

  

  


